

**Eco Schools Programme Award Ceremony at Mon Plaisir Leisure Centre,
Malabar, Rodrigues on Wednesday 13 March 2024**

Monsieur Franceau Aubert Grandcourt, Chef Commissaire de Rodrigues

Monsieur Johnson Roussety, GOSK, adjoint au Chef Commissaire

Messieurs les Commissaires

Membres de l'Assemblée Régionale

M. François Rogers, Président Exécutif de Reef Conservation

Mme. Lisa Tang Chong, Education Programme Manager, Reef Conservation

Distingués invités

Mesdames et Messieurs

C'est avec un grand plaisir que j'ai accepté d'assister à cette cérémonie de reconnaissance de la contribution des jeunes à la protection de l'environnement.

L'objectif du Sustainable Integrated Development Plan for Rodrigues (SIDPR), document de référence, consiste à faire de Rodrigues la première île écologique au sein de l'océan Indien d'ici 2033.

Il s'agit également de transformer Rodrigues en une « île créole écologique et durable » dans une stratégie centrée sur sa population.

C'est un plan, étalé sur une durée de dix ans, qui guidera Rodrigues vers un développement durable, tout en respectant l'environnement.

Pour atteindre ce but, je pense qu'on doit miser beaucoup sur la participation des jeunes car ils sont les meilleurs gardiens de l'environnement. Ils représentent une force puissante pour encourager et influencer les adultes à adopter des comportements plus durables.

Les jeunes ont un potentiel illimité pour trouver des solutions aux défis environnementaux et énergétiques et peuvent avoir un impact dans leur famille, leur école, leur communauté et au-delà.

Il est bien connu que l'éducation peut façonner et transformer la vie des enfants afin qu'ils deviennent des citoyens responsables et orientés vers l'action ; des citoyens qui prennent en compte à la fois leurs propres besoins et ceux des autres.

Mesdames et Messieurs

Nous souhaitons tous que nos enfants et nos jeunes deviennent des hommes et des femmes qui prendront bien soin des ressources de nos îles - nos terres, nos mers, nos côtes, notre eau, notre air, notre biodiversité... Nous souhaitons que les prochaines générations soient suffisamment armées pour relever les défis du changement climatique.

Justement le but des Eco-Schools est d'intégrer l'apprentissage environnemental et la gestion environnementale dans le fonctionnement quotidien des écoles.

L'Eco-School est un programme international géré à Maurice par Reef Conservation qui guide les écoles et fournit un cadre simple pour aider à faire de l'éducation une partie intégrante de la vie scolaire.

Je saisis de l'occasion pour remercier et féliciter François Rogers et son équipe pour leur dévouement dans la préservation de l'environnement et surtout pour la conservation et restauration de l'environnement côtier et marin de notre République.

Le programme Eco-Schools va au-delà des portes de l'école : il a le potentiel de pénétrer dans la vie quotidienne des élèves, non seulement à l'école mais aussi à la maison, à la plage et dans d'autres lieux publics.

Je félicite la direction et les élèves de toutes ces écoles à Rodrigues, non seulement pour leur adhésion au programme de Eco School, mais surtout d'avoir obtenu un Award, que ce soit Green, Silver ou Bronze.

Cette reconnaissance est décernée seulement aux écoles qui ont rempli les critères et réussi l'évaluation. Il s'agit d'un « ecolabel » reconnu et respecté pour l'éducation et la performance environnementale.

Chers étudiants, j'apprécie beaucoup les projets sur lesquels vous avez travaillé dans le cadre du programme Eco-school pour mériter cet award. Vous avez apporté des changements tangibles qui sont clairement visibles dans l'enceinte de votre établissement et dans votre communauté.

Protéger la Terre est une responsabilité que nous partageons tous.

Depuis 2014, Rodrigues a interdit l'usage des sacs plastique, dans le souci de protéger sa biodiversité marine et terrestre.

Dans la foulée, et avec le soutien de ses habitants, l'île a pris la décision quatre ans plus tard d'interdire les récipients alimentaires en polystyrène à usage unique ; une mesure qui a été saluée tant par la population locale que par le reste du monde. Ces efforts sont aujourd'hui conjugués à d'autres initiatives visant à protéger l'environnement.

En outre, la mise en place de réserves tout autour de Rodrigues a contribué à la conservation des plantes et animaux endémiques de l'île.

Rodriguais et Rodriguaises, jeunes ou âgés, hommes ou femmes,

Prenez des décisions positives pour devenir des acteurs du changement pour un monde écologiquement durable. Faites de la sensibilisation et de l'action environnementales une partie intrinsèque de la vie et de la philosophie de votre île charmante.

Faisons de Rodrigues l'exemple d'une île éco-responsable de la région océan indien

Je vous remercie de votre attention